

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE COSTA RICA, MIERCOLES 7 DE OCTUBRE DE 1925

NUM. 2052

Nota Editorial

Las teorías de Jorge Volio

El debate sobre las tierras de Copal ha tomado en el Congreso un vuelo extraordinario y ha despertado un profundo interés en la opinión general. Es que se está definiendo para el futuro una nueva orientación nacional en la política agraria que ha de ser la sólida base del progreso y del bienestar de Costa Rica.

La sesión congressional de ayer ha sido una de las más importantes que se ha presenciado en nuestro Palacio de las Leyes. En las tribunas destinadas al público estaba la gente apiñada, y muchas personas permanecían en el patio disgustadas por no poder penetrar en el recinto legislativo.

El General Volio—que quieran o no, se ha convertido en la primera figura política de la nación—ocupó casi toda la sesión, pronunciando uno de los más formidables discursos políticos que se han oído en nuestro Congreso, que parecía ayer el Congreso de una gran nación en una de esas sesiones caldeadas y solemnisimas.

No reproducimos su discurso grandilocuente de ayer, por que los periódicos de la mañana han publicado un extenso extracto. Unas veces con satírica ironía y otras con una lógica aplastante, desconcertó y anonadó a sus adversarios mientras defendía con brillo y con justicia a los campesinos del Copal.

En la sesión de anteaer pidió el diputado Rodríguez que constara en acta su protesta contra las teorías de Jorge Volio "que son peligrosas para la sociedad, para la vida pacífica que llevamos". Serán peligrosas para la vida pacífica, de los ricos, para los que viven del trabajo ajeno, del sudor del prójimo.

Toda la doctrina sustentada por el General Volio en este sensacional debate, se encierra en una sola frase: «La tierra pertenece a los campesinos que la trabajan».

¿Y es esta la peligrosa teoría de Jorge Volio? No, no; la teoría peligrosa, por lo odiosa y por lo inica, es la que admite y defiende la esclavitud de la tierra, la explotación deplorada del campesino, engendradora de miserias, tristezas y rencores, que pone toda la riqueza en manos de unos pocos para que la malgasten mientras los labradores que la crean vegetan tristemente en la pobreza y en el dolor.

De poco se asusta el diputado Rodríguez. Esas no son las teorías de Jorge Volio; esas no son más que el principio de sus teorías.

Lo que ocurre aquí es que el General Volio y su partido son los únicos elementos nacionales que se han incorporado a la avasalladora corriente de las ideas modernas. Serenamente, e casualmente, empiezan por el principio, por la liberación de las tierras que constituye la principal preocupación de nuestros días en todo el mundo.

Las teorías de Jorge Volio corren por el amplio cauce del socialismo reformador de inmediatas realidades. A medida que se desarrolla el "programa inmediato" irá surgiendo el "programa ideal" en amplitud de los tiempos que vayan llegando. Y una tras otra irán llegando las grandes reformas justicieras, hasta eliminar de la vida todas las explotaciones, todas las desigualdades, todas las injusticias, sustituyendo el egoísmo particular por el interés común, acabando con la diferencia de clases, haciendo de todos los hombres una sola clase social que trabaje y estudie para el bien de todos y para las generaciones futuras; iniciando en el mundo la era magnífica del amor social que empieza entre dos corazones y se extiende de los amantes a los hijos, a los padres, a los hermanos, a los parientes, a los amigos, a los conciudadanos, para extenderse a toda la humanidad en oleadas de fraternidad que aseguren el feliz porvenir de la especie humana en una tierra de justicia, de trabajo y de paz.

Esas son las teorías que tanto asustan a los que no las comprenden, que amedrentan a las mentalidades petrificadas con la cara vuelta hacia atrás.

La más hermosa declaración del General Volio ha sido la de avanzar, avanzar continuamente, más, siempre más, al compás del reloj de los tiempos, que en la eterna marcha del sol no hay ocaso sin orto.

El Concierto de hoy

En el Teatro Nacional se efectuará hoy un magnífico concierto por el renombrado pianista y compositor, David Sequeira, con el concurso de artistas nacionales.

El precio de lunetas es de tres colones y cuatro el butacas.

El programa ha sido elaborado con verdadero gusto y resultará de seguro una verdadera sensación en nuestros círculos artísticos.

El asunto de los muebles de la Confederación de Trabajadores

Señor Director de LA TRIBUNA

Estimado señor:

En la crónica que a su importante diario de la reunión echandista verificada el viernes 2 del corriente, un señor Arredondo me calumula inconsciente y alevosamente con perjuicio de mi honra de bien, por lo que espero encontrar en su liberalismo vocero un rincón para defenderme.

Dice un gratuito detractor: que yo vendí "La Confederación", y para desmentir ese falso, cito y emplazo por este medio al señor Arredondo para que me concrete cargos con documentos y declaraciones que me confundan.

Y en cuanto a que cómo y por qué están los muebles de la Confederación en la Casa del Pueblo, debo decirle, que esos enseres estaban embargados de hecho por don Nazario Castro y que don Manuel Martínez los redimió para obsequiarlos a la Casa del Pueblo.

Iban a ser embargados por alquileres atrasados, pues los que ahora nos vili-

pendian hacía más de un año que habían abandonado aquel cuartel del obrerismo.

Para probar mis dichos, adjunto el recibo que nos extendió don Nazario al serle cancelada su deuda. Hago esta aclaración para que el lector juzgue cuáles son los verdaderos farsantes.

De Ud. att° y s. s.,

JUAN R. PEREZ

COPIA

Recibí del señor Secretario de la Guardia Roja, don José Manuel Córdoba Zeledón, la suma de ₡ 200 (doscientos colones) por cinco meses de alquiler de casa a razón de ₡ 4000 (cuarenta colones) mensuales que quedó debiendo la Confederación General de Trabajadores, puesto que esta deuda queda totalmente cancelada, los muebles que respondían por la suma antes dicha, pasan a favor de la Guardia Roja.

(firma) NAZARIO CASTRO

Testigo, ALFREDO ULLOA F.

JUAN C. ORTIZ

De «La Tribuna»

La comida de anoche

Conforme se había anunciado, anoche, en los comedores del Hotel Continental se sirvió la comida Masónica mensual.

Se sentaron a la mesa las siguientes personas: Mr. Milton Maduro, Mr. Louis M. Tiske, don José Llorente, Mr. Bowen, Mr. Sydney Pike, don Jorge Tristán, Mr. Charles Close, don Jaime Tormo h, don Ernesto Quirós, don Victor M. Jiménez, don Rodolfo Basso, don Humberto Bertolini, Mr. Thomas Reardon, Mr. Henry S. Waterman, Mister Warren Ettinger, Mr. Louis Prandhot, Mr. R. H. Burrow.

Tiembra en todo Centroamérica

Según las noticias cablegráficas que han estado llegando en estos últimos días, la crisis sísmica abarca todo el territorio de Centroamérica, pues en cada país se han estado sintiendo fuertes temblores que alarman a los habitantes.

Precisamente, cuando se sintió el fuerte temblor aquí, también temblaba en Guatemala.

Por otro lado, algunos volcanes están en actividad, y el congo nuestro, el Irazú, está dando señales de volver a su actividad octada durante el año antepasado.

El Licenciado Ramón Zelaya

establece el desorden en el echandismo

El Lic. don Ramón Zelaya cayó en desgracia anoche con sus copartidarios echandistas.

Le hicieron chuzos, porque él quería ser "diputado". Por ese puesto se las pirra desde hace años, pero es torcido don Ramón.

Y anoche, en el club de los verdes habló. Pero para que lo hizo. Se le dijo que lo que trataba era establecer el desorden entre las

filas echandistas. Que era desertor de otros partidos, que no se le podía dar cabida en la papeleta, y muchas otras lindezas.

Caramba, con don Ramón. Pero no ve que apenas va medio logrando restablecer un aparente orden, y ya se viene él con nuevos bochiches.

Ese sí que es ser mal echandista.

Con el inspector de pesas y medidas

Conversando con el Inspector de pesas y medidas sobre el decomiso de mantequillas empaçadas que pesen menos de diez y seis onzas, nos manifestó que no había razón de que en ese asunto se protestara o se detendiera a los comerciantes expendedores del artículo.

El, conforme a instrucciones superiores, procederá a decomisar toda la mantequilla que no tenga el peso legal de ley, pero no culpando

o haciendo responsables de ese fraude a los expendedores por cuanto que no escapa a la mente de nadie, que quienes en este caso defraudan son los productores que ya entregan el artículo empaçado.

Si a un comerciante se le decomisa mantequilla con menos pesa que el de ley, el perjudicado debe reclamar al productor que le prola que no tenga el peso legal de ley, pero no culpando

Mantas de los hombres célebres

A las numerosas anécdotas y recuerdos que se han divulgado acerca de las mantas de muchos hombres célebres, agregamos las siguientes, menos conocidas, pero no desprovistas de interés.

Se dice que Diógenes escribía metido en su famoso tonel.

Cayo Graco se hacía acompañar de un tocador de flauta para que éste regulase las entonaciones de su voz cuando se hallare en la tribuna.

A Augusto le gustaba verse siempre rodeado de los

Tycho-Brahé, astrónomo danés, maestro de Kepler, se desmayaba a la vista de una llebre.

Carlos V tenía la manía de armar y desarmar los reles.

El poeta inglés Milton no

escribía más que al son de la música.

Cujas, el célebre juriscónsulto francés, escribía acostado en el suelo.

La vista de un pescado ocasionala exceso de fiebre al sabio Erasmo.

El ruido del agua, al salir de la cañilla, daba convulsiones a Baile.

Bourdalone tocaba una pieza en el violín antes de subir al púlpito.

Bossuet, para llamar la inspiración, se encerraba en una habitación fría con la cabeza envuelta en lanas.

El músico Sartl no componía más que en la oscuridad y Paeslelo se inspiraba metiéndose en mantas.

Buffon, el célebre escritor naturalista francés, escribía en traje de corte y con el cabello empolvado.

Concierto en el Teatro Nacional

Nuestra sociedad y todos los amantes de la buena música, tendrán ocasión de pasar un rato muy agradable en el Teatro Nacional, con motivo del gran concierto que dará el notable pianista nicaragüense, don David Sequeira. En ese concierto tomarán parte su señora esposa doña Carmen Cortés y su hija Elenita.

El programa ha sido seleccionado profusamente y esto demuestra que este concierto será un verdadero acontecimiento musical. Entre los aficionados de la buena música se ha despertado mucho entusiasmo, y más aun por las magníficas referencias que se han obtenido de ese noble pianista y compositor

La Escuela de España

Se están haciendo los preparativos del caso para la solemnidad con que se levantará a cabo un acto muy significativo en San Antonio de Belén. Se trata de bautizar la escuela de aquel lugar con el nombre de escuela "España".

Para ese acto se ha invitado al señor Presidente de la República, al Secretario de Relaciones Exteriores, al

que será de lo más hermoso de Educación Pública y a algunas otras personas. Serán padrinos de ese acto don José Faja, don Francisco Vidaurreta y don Antonio Prada. Después de la ceremonia habrá un banquete en la residencia del señor Vidaurreta. Una magnífica orquesta dirigida por el maestro Niela República, aménizará ese festival, de lo más hermoso y significativo.

Nota del Día

LA CONFERENCIA DE LORCANO

Otra vez la paz armada

En el nombre del Padre que hizo toda cosa.
En el nombre del niño, la mujer y la rosa.
Así empezaba mi buen amigo el excelente poeta cubano Federico Ibarzábal su magnífico poema de la gran guerra titulado "Gesta de Héroes".
Así también podían haber empezado las sesiones de la Conferencia de Lorcano. Y así, poco más o menos han empezado, invocando el nombre de Dios y los más puros sentimientos de la Humanidad.

Se ha resucitado en Lorcano toda la dulzosa fraseología que durante tantos años oímos en el Palacio de la Paz de La Haya; todas aquellas expresiones de buena voluntad que sirvieron para organizar "la paz armada", sobre la cual se construyó aquella formidable máquina militar que produjo la guerra más grande que conoce la Historia.

¿Y ahora? De nuevo se levanta el trolgado de la antigua farsa. Son los mismos hombres y los mismos procedimientos, la misma comedia con las mismas palabras.

Sería muy consolador poder confiar en la buena fe de los gobiernos; pero sería muy inocente poner nuestra fe y nuestra esperanza en unos gobiernos que durante todo el mes de Septiembre han estratificado el suelo europeo con imponentes maniobras, demostrando cada uno su fuerza amenazadora en vísperas de reunirse para hablar de seguridades de paz.

No es el verdadero interés de la paz lo que vuelve a reunir en un mismo recluto a Inglaterra y a Francia, a Italia y Alemania. Lleva cada uno intereses muy particulares, que piensan afianzarlos en esa reunión; pero que, en todo caso, nadie ignora que descansan sobre esos poderosos ejércitos que acaban de rearmar sus maniobras.

Es curioso el juego de equívocos que se establece sobre el Rhin. Inglaterra, Alemania, Francia, Italia y Bélgica proponen que cualquier nación que haga cruzar sus soldados sobre el Rhin, se considerará, sólo por eso, en guerra con las otras cuatro.

En realidad esto sólo les interesa a Francia, Alemania y Bélgica, las naciones que se asoman al gran río de los Nibelungos. Si surge una agresión sobre el Rhin, siempre tendrán tiempo Londres y Roma de estudiar detenidamente quién es el culpable de la agresión y ver si es posible que la culpabilidad recaiga sobre los que en tal momento representan intereses contrarios al Quirinal o a la Gran Bretaña. Y hasta con un poco de espíritu profético, que no falta entre los diplomáticos cuando disponen de un buen espionaje, esas cosas pueden estudiarse unos días antes de que la agresión se produzca.

Con Lorcano y sin Lorcano, el día en que vuelvan a sonar los clarines de Marte, cada nación adoptará la actitud que en aquel momento le convenga. Así se ha hecho siempre, y como los procedimientos siguen siendo los mismos, así se hará nuevamente.

Otra vez la paz armada; otra vez los grandes ejércitos; otra vez las oraciones a la paz mientras se afilan las espadas; otra vez el mundo se dejará engañar hasta que el estruendo de los cañonazos lo saquen de su apoteosis. Pero esperemos un poco, que aún en plena conferencia hemos de ver revelaciones muy interesantes.

BERNARDO MERINO

Los Regidores se defienden de un cargo

A continuación reproducimos la carta que los señores Regidores enviaron al señor Gobernador con motivo de una publicación insidiosa del "Diario de Costa Rica".

La contestación del Gobernador la publicaremos en su oportunidad.

Octubre 5, de 1925.

Sr. Gobernador de la Provincia

En vista de un artículo publicado por el "Diario de Costa Rica" de ayer, bajo el título de "Un Aspecto del Problema", y como en entre líneas pareciera hacersele cargos graves a los cuatro Regidores de este Cantón Central, venimos ante usted, respetuosamente a pedirle que, en su doble carácter de Gobernador de la Provincia y Jefe de las dependencias Municipales, nos conteste las siguientes preguntas:

1.ª. En la gestión municipal nuestra ha encontrado usted falta de honradez en los procedimientos?

2.ª. Cómo juzga Ud. la labor de la actual Corporación Municipal y cómo la buena voluntad de servir a la Comunidad de los cuatro Regidores que suscriben, únicos que han cumplido con el cargo conferido por el pueblo a sus representantes locales?

3.ª. Cree Ud. que no han sido dignos representantes de la Comunidad los suscritos?

4.ª. Cree Ud. que no hemos cumplido con la misión que nos impone nuestro cargo?

5.ª. Cree Ud. que no es meritosa la labor de la Municipalidad que ha necesitado del constante empeño de los únicos cuatro miembros que asisten para resolver todos los problemas que a un Municipio como el de San José se le presentan?

Bien comprenderá usted, señor Gobernador, que en el curso de este año no pudo la Municipalidad emprender en obras materiales ya que en las expertas manos de las Comisiones Técnicas de Servicios Municipales quedó la feliz resolución de esos asuntos, y que eso sería motivo suficiente para enderezar los cargos por otros senderos y no por el de prestigiar a cuatro ciudadanos que sólo han tenido en mira cumplir debidamente con el juramento dado al aceptar el cargo que han venido desempeñando.

Con la seguridad de que usted, señor Gobernador, contestará francamente nuestras preguntas, aprovechamos la oportunidad para repetirnos sus obsecuentes servidores,

- Presidente,
- f) ALEJANDRO VARGAS A.
- Vice-Presidente,
- f) LESMES SAURES S.
- Regidor,
- f) BENJAMÍN HERNANDEZ
- Regidor,
- f) JOSE MARIA GRANADOS

Un sacerdote catalán acusado de conspiración

Barcelona.—Se ha celebrado consejo de guerra contra el presbítero Antonio Bach, capellán de la Cárcel de Puigcerdá, acusado de supuestos delitos de conspiración militar y de portar y tener armas ilícitas. Según los cargos, el primero de noviembre el reverendo Bach estuvo en Perpiñán en el hotel France, en donde se entrevistó con Maciá, tratando de las bases de organización del llamado ejército catalán... A su regreso fué detenido por la policía en la frontera y se le ocupó carnet del Casal Catalá Perpiñán extendido a su nombre con sellos del futuro Estado catalán más una pistola con seis cápsulas. Según informes de la policía, Bach se dedicaba a introducir prófugos de Francia para engrosar en las filas de las huestes de Maciá.

El Rdo. Bach ha manifestado que en efecto fué a Perpiñán invitado por una familia residente allí para probar un automóvil que había adquirido; que había conversado con Maciá de quien es amigo desde cuando era Teniente Coronel del ejército, pero que lo hizo en tono particular, sin que la conversación tuviera alcance político alguno.

Respecto al carnet que llevaba en su poder, dice que pertenecía a un sobrino suyo de nombre y apellido iguales, y que por eso la firma que en él aparece no coincide con la suya.

Los sellos que se le ocuparon, dice, los guardaba para su colección particular y justificó la tenencia de la pistola porque como Capellán de prisioneros estaba autorizado para llevar armas, sin necesidad de la correspondiente licencia.

El fiscal solicitó que por el primer delito se le impongan cuatro años de reclusión temporal y por el segundo un mes de arresto y una multa de cien pesetas.

El abogado Veda ha pedido la absolución.

Carta de Abd-El-Krim al Sultán

TANGER.—La situación sigue estacionaria y esto permite asegurar que los franceses y los españoles comenzarán pronto a prepararse para prolongar su campaña hasta el invierno, ante la imposibilidad de terminarla antes que comience la estación de las lluvias. Los franceses están preocupados por que numerosas personalidades musulmanes que viven dentro de la zona francesa, reciben normalmente por correo cartas que les envía Abd-El Krim sino que hasta ahora haya sido posible averiguar quienes son los responsables por la entrega de estas notas.

El mismo Sultán, según ha podido averiguar el correspondiente, acaba de recibir una carta de Abd-El-Krim, que le fue entregada en propias manos por un rifeño.

Cuando el mensajero del líder rebelde se presentó en el palacio de Rabat pretendiendo ver al Sultán fue detenido, pero inmediatamente presentó otra carta en la que varios oficiales franceses prisioneros del jefe moro declaran que en caso que el mensajero no fuera recibido por el Sultán, ellos serían irremediablemente pasados por las armas. Fue así como logró el mensajero cumplir la misión que traía, entregando al Sultán, en sus propias manos, la carta de Abd-El-Krim.

Se ignora el contenido de esta misiva aunque se supone que el jefe rifeño intenta convencer al Sultán de las necesidades de combatir a los europeos y hacer una causa común entre todos los musulmanes. Esta suposición se basa en el hecho conocido de que las cartas enviadas a diferentes personalidades islámicas y que mencionamos anteriormente contienen la misma indicación.

Imp. GERMINAL San José

Lo que dice don Tomás Proyecto que se presentará a la consideración del Municipio

Anoche, cuando iba para su despacho a laborar, tuvimos el placer de conversar brevemente con el señor Ministro de Hacienda.

Refiriéndose a la cuestión de Cambios que ahora nuevamente agita la prensa y algunos interesados, se muestra optimista y cree firmemente que todo es farsa alarma. "La Caja de Conversión,—nos dice—ha pasado ya el tiempo de máxima crisis que se le pudiera presentar y su stock aumenta de manera efectiva; no interviene causas diferentes que las de otras épocas en que no se alteró el Cambio, y no veo porque ha de suceder ahora. "Por lo demás estoy dando los últimos retoques al proyecto de implantación del talón y pronto se enviará para su estudio al Congreso".

En cuanto a la pavimentación de calles, nos dijo que él era entusiasta porque se efectuara tal trabajo pero, no evitando en condiciones de la nación, se dejará para resolver en tiempo más oportuno.

Y subió las escaleras que van a su despacho, despidiéndose con amabilidad.

Para Resfriados, Grippe o Influenza

Como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Con el fin de construir un mercado de tres pisos y sólo, presentará el señor Nicolás Rodríguez el proyecto al municipio, por el cual se compromete a construirlo, cediendo el tercer piso para oficinas, y reservándose los otros para su explotación durante 50 años,—después de cuya fecha pasará al Municipio.—

Los planos, que hemos visto, muestran elegancia en la construcción, contemplando las necesidades propias de los servicios a que se le dedica y las higiénicas también.

Oportunamente daremos más detalles.

Incidente Político

En la reunión ebandista efectuada anoche, se suscitó un incidente entre aspirantes a la diputación, caso que refleja a las claras lo poco noble de las aspiraciones de sus elementos.

Entraron en pugna oratorio los aspirantes Zel y el doctor don Juan Felipe Placido y el transfuga Carlos Munge. Se dijeron lindes y cada cual hizo un auto pagnífico. Qué tal!

La Artística
Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a ésta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.
Gustavo Sánchez R.
Teléfono 533

DISPONIBLE
— para —
ALFONSO ALTSCHUL
Representante
— de la — **OSRAM**

Maderas de Pinoetea
Del 1.º de Setiembre próximo en adelante
SE TRASLADARA EL DEPOSITO
situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.
Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

GRAN HOTEL METROPOLI
Comida Concierto
todos los sábados.
Elegancia- Exquisito Menú- Buena Música

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

PARA FUMADORES DE BUEN GUSTO
María
Cúidese de las imitaciones de marca. Defienda su bolsillo

Publicaciones recibidas

El Oficio de Rey

La billant: bibliografía de la escritora francesa Colette Yver, alcanza en la presente obra su máxima expresión y, por lo tanto, el mismo éxito rotundo que obtuvo en Francia *El Oficio de Rey*, esta llamada a conseguirlo en los países de habla española.

Como en todas sus novelas, la autora desarrolla su asunto amalgamando a una palpitante cuestión de la vida moderna. Así, pues, la lucha hoy planteada en todo el mundo entre la monarquía y el socialismo, es el motivo principal de sus páginas, tan sugestivas como llenas de emoción e interés.

Clara Hersberg, la protagonista, entraña el arquetipo de esas mujeres cambres de nuestro tiempo, que unen a su saber científico el sentimiento de un ideal, al que lo sacrifican todo. A su lado adquiere relieve también las figuras de la archiduquesa Wanda y el príncipe Hansen, con sus amores poéticos y malogrados, y no menos la viril y noble del rey Wolfred y la del triste y desgajado agitador Ismael, sin olvidar la muy sagaz del político Bertie y la venerable del doctor Kosor — el apóstol revolucionario, — muerto ya, al comienzo del relato, pero cuya sombra magnífica se proyecta a lo largo de él. Y entre los personajes secundarios (qué prodigio de gracia, ternura y parisianismo el tipo de madame de Benouville!

Por todo ello, *El Oficio de Rey* es un libro que rezuma amenidad y que contribuye, con su arte, a una mejor comprensión del problema humano, sobre todo entre aquellos que se preocupan por una sociedad mejor. Y esto, sin esfuerzo, en un estilo diáfano y encantador, que lleva a no dejar su lectura de la mano, a no olvidar las grates emociones y rectas enseñanzas que nos proporcionase, y hasta a recomendar su adquisición entre nuestras amistades por el gusto de comentar sus innumerables bellezas.

Impreso esmeradamente por la EDITORIAL GUERRI, con la elegancia y el buen gusto que son en ella proverbiales, añade la excelencia de una inmejorable presentación. Una portada de carácter simbólico, debida a la inspiración del eminente dibujante Máximo Ramos, figura al frente.

*De venta en Casa Falcó. Precio \$ 3 00

Locuras Burguesas

Es una observación aguda, clara, vibrante, de la existencia de las manías y vicios de las clases ricas de París, y de las grandes ciudades en general.

El burgués comodón, la burguesa alocada que pierde virtud y dinero, que toma por artistas a unos charlatanes y por arte la extravagancia; la muchacha que aspira a ser la igual del hombre por los sports; el buscón sin decoro, los parásitos de toda especie, que viven a costa de una aturdida sensualidad, componen un cuadro novelesco, de amor y vicio, que atrae, regocija, encanta, educa y ennoblecce por contraste.

Locuras Burguesas es la obra de un gran pensador y de un ironista insuperable.

Editada por la Casa Guerril de Valencia, España. De venta en Casa Falcó. Precio \$ 3 00

La oración del Maestro

Señor: déjame ser un cultivador de alma, no un merecedor de hechos.

Haz que vea en cada uno de mis discípulos una lámpara de Dios que tengo obligación de encender.

Enséñame a manejar el temor y a convertirlo en valor, a transformar la debilidad en fortaleza, la indolencia en ambición, el desaliento en confianza.

Fertiliza mi inteligencia para que pueda apreciar el justo valor de las cosas, para distinguir lo esencial de lo superficial.

La gran fiesta del doce en Turrialba

La sociedad de Turrialba se prepara llena de entusiasmo para asistir al gran baile que allí se dará en la noche del doce del corriente mes, con motivo de ser el día de la raza.

El teatro Quesada, lugar de la fiesta, será engalanado con lujo iluminado profusamente.

Una magnífica orquesta, la de don Paco Alvarado, ejecutará un programa de baile muy bien seleccionado.

Muchos elementos de la sociedad cartaginesa asistirán a esta fiesta.

Valiosos regalos EN EFECTIVO y artículos de buen gusto

Eduardo L. Fernández

Aptdo. 1064 — Teléf. 378 San José

Fiesta deportiva De Ulloa para el doce de octubre

El conocido sportman don Eduardo Garnier, uno de los que más estimulan la cultura física en nuestro país, prepara un gran festival deportivo en la ciudad de Alajuela, para el próximo doce de octubre.

En la plaza se verificará un match de foot ball, que hará la sensación de la presente temporada, pues se enfrentará el primer equipo de la Liga Deportiva Alajuelense y la selección que dará la jira por el extranjero.

Después del match habrá un concurso atléico entre los alumnos del Instituto de Alajuela.

Esta fiesta deportiva ha despertado mucho entusiasmo no sólo entre los aficionados de aquella ciudad sino entre los de esta capital.

La Liga Nacional de Foot Ball celebró anoche una importante sesión, en la que se discutió ampliamente la propuesta de don Dionisio Facio para hacer llegar al país un equipo panameño.

Después de algunas remiñencias de carácter internacional, la Liga acordó que dicho equipo viajara para verificar un torneo deportivo.

La propuesta del señor Facio hace referencia a los juegos, debiéndose celebrar un match con cada uno de los siguientes clubs: Sociedad Gimnástica Española, Club Sport La Libertad y Club Sport Herediano, comenzando el primer juego el día ocho de noviembre.

Quedó aprobada la venida del equipo panameño

Varios vecinos de aquí piensan ir el próximo catorce a Limón a recibir los venerables restos del extinto patriarca don Juan María Solera Rodríguez, otro de los buenos benefactores de este pueblo, donde deján tan gratos recuerdos. Don David Chacón hará las gestiones para conseguir las respectivas tarjetas del pasaje.

Viaje a Limón

Con el fin de evitar mayores accidentes, la Comisión de Vías Públicas, en su sesión de anoche acordó: ordenar al Jefe de Tráfico que notificara a las Empresas de Camiones la obligación en que están de llevar el número limitado de pasajeros que cada camión pueda llevar cómodamente, es decir, de acuerdo con el número de asientos nada más.

También se le ordenó vigilar estrictamente por el cumplimiento de tal orden.

Se reglamenta para el trafico de camiones el número de pasajeros que podrá alzar cada uno

Con el fin de evitar mayores accidentes, la Comisión de Vías Públicas, en su sesión de anoche acordó: ordenar al Jefe de Tráfico que notificara a las Empresas de Camiones la obligación en que están de llevar el número limitado de pasajeros que cada camión pueda llevar cómodamente, es decir, de acuerdo con el número de asientos nada más.

También se le ordenó vigilar estrictamente por el cumplimiento de tal orden.

Vendra un equipo panameño

Con el fin de efectuar encuentros con las primeras divisiones de los Club Libertad, Gimnástica y Herediano, llegará en estos días un equipo panameño contratado por el empresario Nicho Facio.

Sus componentes vienen precedidos de fama y parecen ser los equipistas de primer cartel de la viciña república.

LUIS CRUZ MEZA ABOGADO Y NOTARIO Oficinas frente al Sagrario. Teléfono 458

Tres hijos de un Gran Visir se unen a la rebelión

Tanger. — Confirmando las impresiones respecto a la intensa propaganda que hace Abd el Krim cerca de personalidades moras para inducirlos a que se sumen a su partido en contra de los europeos, podemos asegurar que desde Tánger se ha escapado para unirse a los rebeldes, tres hijos de Fazel, antiguo Gran Visir del Sultan Mohamed. El antiguo Gran Visir es una de las personalidades moras de mayor relieve en Marruecos.

Su hijo mayor cuenta 24 años de edad y el menor sólo 12 habiendo residido antes en Fez, donde fueron detenidos hace algunos meses no tanto por la vida silenciosa que hacían, sino porque se les descubrió en determinados manejos y relaciones con los rifeños.

Cuando se efectuó su detención, el padre, cuyas simpatías hacia los franceses son bien conocidas, interpuso su influencia cerca de éstos logrando que fuesen libertados los tres. Entonces los

trajo a Tánger, donde parece que continuaron en relaciones con el cabecilla rebelde hasta que antenoch vinieron varios rifeños con los cuales se marcharon rumbo al padre en la mayor desesperación, pues éste asumió la responsabilidad ante los franceses por la conducta de sus hijos. A consecuencia de esta fuga, Tazl ha caído enfermo. El hecho tiene gran importancia desde un punto de vista moral por el enorme partido que podrá sacarle Abd el Krim cerca de otros notables todavía no convencidos.

Se ignora la determinación que adoptará ahora el gobierno francés con dicho personaje; pero se supone no sin fundamento que nada le pasará, pues los franceses están persuadidos de la inocencia del padre en este feo asunto.

De todos modos entre el elemento indígena local la fuga de los tres hijos del Gran Visir ha causado enorme impresión.

El Centro De Honduras "Carmen Lira" en San Ramón

Un grupo de señoritas amantes de la cultura han fundado en la ciudad de San Ramón un centro denominado "Carmen Lira". En dicho centro habrá un salón para que los niños se entreguen a la buena lectura apropiada a su edad.

Este centro queda en el mismo local de la Biblioteca pública que será inaugurado el día doce de octubre corriente, como uno de los festejos más apropiados para celebrar el día de la raza.

Escapóse de incendiar aver la refresquería Guacerraza.

Reconciliación

Tegucigalpa 5.—Prensa. San José —Partido para Costa Rica don Carlos Zúñiga Figueroa nombrado Encargado de Negocios en aquel país.

Aquí en Tegucigalpa cayó otra vez el premio mayor de la lotería de El Salvador, dividido entre varias personas.

Está enfermo el Ministro de Relaciones Exteriores Aguirre.

Escapóse de incendiar aver la refresquería Guacerraza.

Reconciliación

Tegucigalpa 5.—Prensa. San José —Partido para Costa Rica don Carlos Zúñiga Figueroa nombrado Encargado de Negocios en aquel país.

Aquí en Tegucigalpa cayó otra vez el premio mayor de la lotería de El Salvador, dividido entre varias personas.

Está enfermo el Ministro de Relaciones Exteriores Aguirre.

Escapóse de incendiar aver la refresquería Guacerraza.

Reconciliación

Tegucigalpa 5.—Prensa. San José —Partido para Costa Rica don Carlos Zúñiga Figueroa nombrado Encargado de Negocios en aquel país.

Aquí en Tegucigalpa cayó otra vez el premio mayor de la lotería de El Salvador, dividido entre varias personas.

Está enfermo el Ministro de Relaciones Exteriores Aguirre.

Escapóse de incendiar aver la refresquería Guacerraza.

Reconciliación

Tegucigalpa 5.—Prensa. San José —Partido para Costa Rica don Carlos Zúñiga Figueroa nombrado Encargado de Negocios en aquel país.

Aquí en Tegucigalpa cayó otra vez el premio mayor de la lotería de El Salvador, dividido entre varias personas.

Está enfermo el Ministro de Relaciones Exteriores Aguirre.

Escapóse de incendiar aver la refresquería Guacerraza.

Reconciliación

Tegucigalpa 5.—Prensa. San José —Partido para Costa Rica don Carlos Zúñiga Figueroa nombrado Encargado de Negocios en aquel país.

Aquí en Tegucigalpa cayó otra vez el premio mayor de la lotería de El Salvador, dividido entre varias personas.

Está enfermo el Ministro de Relaciones Exteriores Aguirre.

Escapóse de incendiar aver la refresquería Guacerraza.

Reconciliación

OBSEQUIOS DE NAVIDAD EN LA INDIA

Por cada colón que Ud. compre al contado se le dará un tiquete para que Ud. entre al sorteo.

Valiosos regalos EN EFECTIVO y artículos de buen gusto

Eduardo L. Fernández

Aptdo. 1064 — Teléf. 378 San José

Se reglamenta para el trafico de camiones el número de pasajeros que podrá alzar cada uno

Con el fin de evitar mayores accidentes, la Comisión de Vías Públicas, en su sesión de anoche acordó: ordenar al Jefe de Tráfico que notificara a las Empresas de Camiones la obligación en que están de llevar el número limitado de pasajeros que cada camión pueda llevar cómodamente, es decir, de acuerdo con el número de asientos nada más.

También se le ordenó vigilar estrictamente por el cumplimiento de tal orden.

La oración del Maestro

Señor: déjame ser un cultivador de alma, no un merecedor de hechos.

Haz que vea en cada uno de mis discípulos una lámpara de Dios que tengo obligación de encender.

Enséñame a manejar el temor y a convertirlo en valor, a transformar la debilidad en fortaleza, la indolencia en ambición, el desaliento en confianza.

Fertiliza mi inteligencia para que pueda apreciar el justo valor de las cosas, para distinguir lo esencial de lo superficial.

La gran fiesta del doce en Turrialba

La sociedad de Turrialba se prepara llena de entusiasmo para asistir al gran baile que allí se dará en la noche del doce del corriente mes, con motivo de ser el día de la raza.

El teatro Quesada, lugar de la fiesta, será engalanado con lujo iluminado profusamente.

Una magnífica orquesta, la de don Paco Alvarado, ejecutará un programa de baile muy bien seleccionado.

Muchos elementos de la sociedad cartaginesa asistirán a esta fiesta.

Vendra un equipo panameño

Con el fin de efectuar encuentros con las primeras divisiones de los Club Libertad, Gimnástica y Herediano, llegará en estos días un equipo panameño contratado por el empresario Nicho Facio.

Sus componentes vienen precedidos de fama y parecen ser los equipistas de primer cartel de la viciña república.

LUIS CRUZ MEZA ABOGADO Y NOTARIO Oficinas frente al Sagrario. Teléfono 458

Ferretería del Mercado

MUÑOZ, VARGAS y Cia.

Teléfono 1068 — Apartado 1277

Farbo

Pintura de agua insuperable. Pinturas preparadas de Sherwin Willams.

Iris Flat Tott

Enamoid y Especial para Techos

Compruebe la calidad y consulte los precios

AVISO

Se trasladará 25 varas al Oeste de "La Barcelona" la Funeraria de Antonio Vargas

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889 R. MONTERO

LA PRENSA
Diario de la Vida Nacional

GERENTE
ENRIQUE FONSECA Z.

REDACTORES:
BERNARDO MERINO
GIL SOL

ADMINISTRADOR:
RICARDO FALCO M.

AGENTE DE ANUNCIOS
JOSE MANUEL FONSECA

EDITORES:
SOCIEDAD "GERMINAL"

Teléfono 71 — 7ª Av. Este
Nº 344 — Apartado P
San José—Costa Rica

La Guerra La hormiga, la abeja y el rosal

Corrían brisas primaverales sobre la tierra escarpiendo calor vivificante.

Crujía el bosque al reventar de los botones. Las aves, en giros vagabundos, batían las alas y piaban alborozadas.

Todo en la naturaleza era sonrisas, en las almas, alegría y esperanzas. . .

De repente trueno pavoroso hiede los aires y nube negra y roja obscurece los dorados rayos del sol.

Lluvia de sangre va a caer sobre la tierra. . .

No más verdes capullos ni botones sonrosados!

Cuando la tierra se empapa en la sangre caliente de sus hijos, no produce sino abrojos y cizaña.

El árbol de la libertad y del amor no cuaja preciados frutos regados con lágrimas.

¡Solo prospera al favor de brisas apacibles y de cultivo cariñoso!

¡Hermanos en la patria, cubrió con piedra sepulcral vuestras esperanzas!

¡Madres, llorad por vuestros hijos!

¡Hijos, llorad por vuestros padres!

F. DE SALES PÉREZ

Pueblos de historia universal

Los pueblos de historia universal son los pueblos que ennoblecen, fecundan y renuevan la historia. Pueblo de esa egregia jerarquía es España, cuando descubre América; es Inglaterra cuando sostiene los derechos de Carlos I; es Francia, cuando se convierte en magnífico escenario de su revolución. La historia universal no desdén la historia local. Al contrario. La historia universal es la historia local elevada al más alto grado de su categoría. Es, como sentenciaría Kant, el hecho personal ascendido a imperativo de conducta. Posiblemente el pueblo que en este ensamblaje de historia local en historia universal ofrece más claro valor de ejemplaridad es La Rochelle, un pueblo que se extiende cerca del Atlántico sobre una de las costas de Francia.

La Rochelle fué sitiado en épocas lejanas por Richelieu; el sitio duró largos meses y la resistencia se significó tan tenazmente que el cardenal, al vencer con sus tropas a los últimos defensores de La Rochelle, ordenó que la ciudad fuera derribada y que por el solar que ocupó pasase el arado. Así se hizo. Pero los últimos defensores, no muertos, volvieron a alzar sobre la huella del arado, casi con las mismas piedras, la misma ciudad destruida. ¡Brava historia local! Pero La Rochelle, cuando el movimiento vendeano, no estuvo con La Vendée, sino con París, y en la hora de la Rofo na no se situó junto a los católicos, sino que hizo suyas las nuevas doctrinas del protestantismo ¡Brava historia universal también! Historia local sin romper con la historia universal, o elevando la historia local a historia universal. Este es el arquetipo de los pueblos históricos.

Domingo Sasso

Marcelino Domingo

Fragmentos

Bienaventurados los pobres de espíritu, porque su reino no es de este mundo. De él sólo ocupan ya un estrecho perímetro en que ambulaba sin Interesarse en nada. El aire, el sol, el agua y las rafecas, que de nadie son, o la pequeña dádiva que no piden, constituyen toda su riqueza y últimas vituallas para el último viaje. Nada necesitan de hombres y muy poco ya de la Tierra. Pasan. . . pasan. . . desligados, extranjeros otra vez como al principio: pero ya vencedores como se irán y no vencidos, como violerón. Ni afectos ni ambiciones. Si acaso, amor, lástima para sus semejantes que van a dejar de serlo. Nada los deslumbra, nada los conmueve, y el mundo los conceptúa. . . Pobres de espíritu. ¡Bienaventurados ellos: pobres nosotros!

Bienaventurados esos que ya no le piden al mundo, que nada llevan de él y pasase. . . pasan como sombras que visitaran a visitar, curiosas o por costumbre, su antigua morada purgatorio en última despedida.

Bienaventurados los que pueden responder tan simplemente: como Diógenes, al pobre dueño del Mundo, el Gran Alejandro.

¡Pideme algo, admirable Diógenes. Soy poderoso. Puedo darte todo lo que pides.

—Que te apartes, porque me estas quitando el sol. . .

El gran conquistador no podía darle un rayo de sol y el agasajado no necesitaba más del mundo.

M Chávez Franco

Método para rebajarse la edad

—Hombre, Genaro, acabo de oírte decir que tienes 50 años. ¿No te acuerdas que apenas hace quince días vimos tu fe de bautismo y aparecías de 54 años?

—Te diré. . . Es verdad que tenía 54 años, pero ayer me encontré con mi amigo Lupe, quien entre otras cosas me preguntó.

—¿Cuántos años tienes? Veo que te han salido ya muchas canas.

—No tiene nada de particular, le dije, puesto que ya tengo 54 años.

—¡Caramba! Te llevo 4, me contestó.

—Llévatelos, dije yo.

Así es que me quedé con sólo 50 años, si tú no dispones otra cosa.

—Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Teatro Variedades
Miércoles 7 de Octubre de 1925

A las 7 p. m. — Final de la película
El Pequeño Jaime

A las 8.30 p. m. — Por última vez
REPRICE

LA SOMBRA
Protagonistas: Francesca Bertini y Amlet Novelli

La aurora boreal

¡El secreto de la aurora boreal ha sido descubierta! . . . El profesor L. Vegard, de la Universidad de Cristiania, ha logrado presentar nuevas pruebas de una teoría suya sobre la composición de las altísimas capas atmosféricas; ha demostrado que el ázoe, en el estado sólido, expuesto a los rayos catódicos, emana una luz verde, cuyo espectro coincide con el de la aurora boreal. Varias explicaciones habían sido emitidas acerca de la línea característica del espectro de la aurora, todas muy difícilmente verificables porque las condiciones en que se desarrolla el fenómeno (entre 100 y 700 kilómetros de altura) no se pueden reproducir fácilmente en el laboratorio de física. Dado el fuerte peso del ázoe no se podía pensar que pudiese existir en aquellas considerables alturas.

Lo que se podía suponer era que la atmósfera, en aquella altura sólo estaba formada por ázoe en estado de hielo, es decir, bajo la forma de pequeñísimos cristales mantenidos en suspensión gracias a su carga eléctrica. En el mes de noviembre pasado, cuenta el periódico "Berliner Tageblatt", el físico Oaes, de Leyde, una característica figura del científico que ha consagrado su existencia a la busca del cero absoluto, es decir, la temperatura de 273 grados bajo cero puso su laboratorio a disposición de Vegard, y éste, después de una serie de experimentos, logró, gracias al hidrógeno líquido obtener el ázoe en estado sólido. Herida por los rayos catódicos, esta substancia emite una luz verde intenso, cuyo espectro coincide perfectamente con el de la aurora boreal.

Maximas

Ten buena conciencia y Dios te defenderá. Al que Dios quiere ayudar, no le podrá dañar la malicia de alguno. Si sabes callar y sufrir, sin dudas verás el favor de Dios.

Algunas veces conviene mucho para guardar mayor humildad, que otros sepan nuestros defectos y los reprendan.

Cuando un hombre se humilla por sus defectos, entonces fácilmente aplaca a los otros, y sin dificultad satisface a los que le odian.

Ponte primero a ti en paz, y después podrás apaciguar a los otros.

El hombre pacífico aprovecha más que el muy letrado. El hombre apasionado, aun el bien convierte en mal, y ligero cree lo malo. El hombre bueno y pacífico todas las cosas echa a la buena parte. Ten, pues, primero celo contigo y después podrás tener buen celo con el prójimo.

Calzado elegante, fino y de exquisito gusto, con sigue donde

-JOSE RAMON SIBAJA-

25 varas al Norte de la Botica Oriental

Economico
sin dejar de ser elegante

La Josefita
GRAN PANADERIA

Se elaboran toda clase de panes y surtido con harinas de primera.

Ulloa & Nos.
150 varas al Sur del Hotel Washington

LIQUIDACION DE MERCERIA

GANCHOS DE CABELLA, surtido completo, a 20 y 35 la cajita.

FAJA INTERIOR, francesa, a 60 cts. la vara.

Broches de presión a 10 cts. docena y a 75 cts. la gruesa.

Botones de concha finos a 30 y 50 cts. la docena.

Agujas francesas a 25 y 50 cts. el paquete de 25 agujas.

Arabia blanca a 1.00 docena.

Agujas para crochet a 2.00 la docena.

Alfileres negros y blancos a 1.50 la caja.

Elastico de todos anchos, muy baratos.

Hilos de surcir, franceses de 25, 50, 60 cts. y 1.00

Seda ARCO IRIS francesas.

Hilo N.º 100 a 60 cts. la carrucha.

Hilo «D. M. C.» en colores, a 25 la carrucha.

Encajes y cintas muy baratas.

Guirnalda «Rococo» a 2.00 la vara.

Hiladillas francesas de seda y algodón.

TODO RECIENTE LLEGADO A

“La Tiendita”

FRENTE AL GRAN HOTEL FRANCÉS

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas gínger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILES SANCHES

50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

LOS CUATRO GATOS

Cantina - Repostería - Refresquería

Teléfono No. 1016

— LA MAS SELECTA —

BARLETA Nnos.

Se abrirá mañana el Salón de la SEÑORA STANCARI

Contiguo al SALON ITALIANO

Se servirán exquisitas CENAS para los gustos más refinados

BUEN Trato BUEN Menú

Para asegurar su dinero y documentos

Cajas de Seguridad Marvin Safe Herrig Hell

Sea prevenido, ahorre al gastar su dinero adquiriendo SEGURIDAD, solidez y duración con una MARVIN CONTRA LADRONES — CONTRA INCENDIO

—Ventas por abonos—

Agente exclusivo: Romulo Artavia

PIDA

Cápsulas MONCHA

Previenen y curan el Trancaso

15 años de prueba demuestran que es lo mejor que hoy se ofrece al público.

EL MEDICO

tendrá con nuestras cápsulas algo seguro y bueno que puede recetar con confianza a sus clientes

ASTORGA Nnos.

DEPOSITO DE MADERAS

Vende más Barato

Mora y Monge

Sección de Construcciones — Arquitectura Moderna y Elegante

Especialidad en puertas y ventanas — Ap. 633